

ボラ だより

R6年7月発行

生涯学習課では町内の3小学校の4年生から6年生が19名集まり活動体験教室を開催しています。今年は遠賀町町制施行60周年を記念して、基幹産業でもある「農業」がテーマです。18名のボランティア(中高生・大学生ボランティア5名含む)の方々にご協力いただき、子どもたちと一緒にいい汗かいてます!7月6日(土)に第1回活動体験教室を開催しましたので、様子をお知らせします。



しゃぼん玉遊び



さつまいも畑



バケツ稲

はじめに、子どもたちと仲良くなるためにしゃぼん玉遊びをしました。

九州共立大学からボランティアとして参加している2人がしゃぼん玉液のついたチェーンを回すとしゃぼん玉と一緒に子どもたちも飛び始め、いつのまにか長縄飛びで盛り上がりました!

さつまいも畑では、枯れてしまった苗を抜き、新しい苗を植え替えました。

その後、JA 北九よりバケツ稲について指導してもらい、スコップの扱いに注意しながら肥料をまぜ、バケツに稻の赤ちゃん苗を植えました。

暑い中の活動でしたので、子どもたちの安全を第一に体調管理の声かけや体験の補助を行いました。8月~11月まで毎月活動しますので、子どもたちと一緒に農業を体験していただける方は是非社会教育係までご連絡ください!

問い合わせ先

遠賀町教育委員会 生涯学習課 社会教育係

093-293-1326

ボラ だより

R6年8月発行

8月18日(日)

天気はまたまた快晴。子どもたちは夏休み後半戦に入っても元気いっぱいでした。第2回の活動は児童10名、ボランティア12名で活動しました。

さつまいも畠でつる返しのお世話をして、マイクロバスに乗って田園風景を見ながら遠賀高校へ。あの大人気パンの「青米パン」と「パウンドケーキ」を作りました。



その後、峯ヶ浦池公園に行くと…。見ごろは逃していたものの、きれいなハスを見る事ができました。遠賀高校でのパンづくりで焼きたてのパンの匂いを感じ、峯ヶ浦池公園でハスの花を見たり、大きな葉を触ったり、テレビゲームでは味わうことのできない五感でふるさとの風景を感じる教室になりました。

第3回はさつまいものツルを調理して食べます。遠賀町をもっと知りたい方、活動体験教室に興味のある方は、是非、社会教育係までご連絡ください！一緒に楽しく活動しましょう。



峯ヶ浦池公園で大
きなオタマジャクシ
を発見！

問い合わせ先
遠賀町教育委員会 生涯学習課
社会教育係
093-293-1326

ボランティア

R6年9月発行

9月14日(土)

秋といえば…食欲の秋！今回はさつまいものつるを使って郷土料理の「炒め煮」を作りました。つるのアクで手の指は真っ黒・ベタベタ。「本当に食べれるの？」と言いながらも一生懸命に皮をむく姿はさすが遠賀っ子。ボランティアの方と一緒に作りました。第3回の活動は児童19名、ボランティア13名で活動しました。



アツアツのフライパンにごま油を入れ、下ゆでしたつると半月切りにしたかまぼこを入れ、菜箸で手際よく炒めます。調味料は分量通り入れ、最後はボランティアの方の絶妙な味加減でできあがり！いざ、実食。「おいしい！」「白ご飯ないの？」「葉っぱのほうがおいしい！」と言う元気な声が調理室中に聞こえました。もちろん完食です。

第4回はふれあいの里でさつまいもの収穫祭りをします。毎回子どもたちから元気と新しい発見がもらえます。興味のある方は、是非、社会教育係までご連絡ください！



調味料をこぼさないようにそーっと運んでいます😊

問い合わせ先
遠賀町教育委員会 生涯学習課
社会教育係
093-293-1326

ボラ だより

R6年10月発行

10月12日(土)13日(日) 収穫祭りだ！わっしょい！

いよいよさつまいも収穫の時。大きなショベルで土を堀りおこし、しゃもじで掘り出します。隠れているさつまいもを見つけるため、一心不乱に堀り進める姿は「遠賀町の宝」そのもの。たくましさを感じました。

第3回は児童18名、ボランティア16名で活動しました。



収穫したばかりのさつまいもでカレーライスと天ぷら、さつまいもの葉っぱの天ぷら（なぜか子どもに大人気！？）を作りました。自分たちで収穫したさつまいもで作るカレーはおいしいこと当たり前！「おかわりないの？」の声が飛び交うものの…2升炊いたご飯はあっという間になくなりました。その後、ふれあいの里で大きなお風呂にみんなで入り、一日のコリをほぐし、お待ちかねのおやつタイム。自分で選んだおやつを交換したり、ボランティアもほっと一息する時間です。次の日は稲の脱穀・粙摺りの練習をしました。



ご興味のある方は
是非ご連絡ください。
素晴らしい宝たちに
出会えます。

問い合わせ先
遠賀町教育委員会 生涯学習課
社会教育係
093-293-1326

ボラ だより

R6年12月発行

11月23日(土) 活動体験教室最終回(第5回)

小雨が降る中、「焼き芋外で焼けるかな～」と不安を抱えつつスタートしました！まずはしめ縄飾り作り。縄をしっかり結うためには力がいります。指導者のもと、ボランティアも輪に入り4人1組で協力して作りました。おかげで立派なしめ縄飾りが完成しました。第5回は児童16名、ボランティア12名で活動しました。



受け継がれる伝統文化

完成！あらら、花輪じゃないよ(笑)

約50本のさつまいもを丁寧に包みました

「どれにしようかな」元気な声が飛び交います

朝は小雨が降っていましたが、外のたき火で焼き芋作りを決行することができました。しめ縄飾り作りの前に、洗ったさつまいもを新聞紙に巻いて、さらにその上からアルミホイルで巻いて、火がすばんだたき火の中に投入。待つこと約1時間。隣のグランドに走って行くと、ホカホカアツアツの焼き芋が灰の中で転がっていました。寒い中、口いっぱいに頬張る姿は本当にかわいいかったです。その後、解散式を行いました。本体験教室のボランティアが、子どもたちに「米」という字の由来を教えてくれました。米を作るには88の苦労がある。私たちは今回知りました！「お米作りは手間隙かかる。だけど、楽しい！」ということを。いつまでもこの心を大事にしてもらいたいです。



令和7年度も元気い
っぱい活動します。
ご興味のある方は
是非ご連絡ください。
心に響く教室です。

問い合わせ先
遠賀町教育委員会 生涯学習課
社会教育係
093-293-1326